



Luis Alberto Ballinas Ruiz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y Salud II

PASIÓN POR EDUCAR

2º

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de Marzo de 2023.

Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas

Aunque en las comunidades indígenas dispersas a lo largo y ancho del país, se siguen practicando maneras propias de autogobierno y se rigen por sistemas normativos. Aunque estos elementos se presentan tan claramente y no bastan para explicar la sobrevivencia de formas específicas de gobierno indígena en la actualidad y mucho menos su renovación y a su vez el resurgimiento. De igual manera existe una decisión consciente por parte de un número importante de miembros de los pueblos indígenas de conservar sus propias normas y de crear y defender su identidad distinta, aunque se presentan muchos otros que se aceptan el cambio y para quienes las tradiciones son una imposición.

Díaz, junto con diversos

Medicinas locales en los altos de Chiapas.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Luis Alberto Ballinas

La racionalidad instrumental, la ciencia y la tecnología. Fue la racionalidad instrumental la que nos condujo al desastre ecológico; la ciencia y la tecnología modernas las que proporcionaron las tragedias de Chernobyl y Bhopal, las camaras de gas en la Alemania Nazi.

El ethos moderno está en parte definido por la búsqueda del tiempo perdida, por una nostalgia que nos lleva a buscar en el otro la autenticidad, la pureza y la armonía con la naturaleza. En el San Cristóbal contemporáneo existe una demanda de atención médica por parte de un sector de la población, tanto local como foranea, que requiere médicos con una orientación holística y naturalista. Al mismo tiempo, después de décadas de marginación, los médicos locales de la región se encuentran enganchados en luchas, por la legitimación y el reconocimiento.

Norma

Fanga terapia

Dr. Sergio
Luis Jiménez Ayllón Ruz

Tras la todopoderosa era científica, se volvió a confiar en las medicinas naturales que en la actualidad están definidas como medicinas alternativas. La naturaleza nos ha creado y de igual manera ha puesto a nuestra disposición a los remedios para todos nuestros males.

Si existiera una máquina que nos permitiera viajar en el tiempo, tendríamos que viajar muy lejos para descubrir el primer indicio sobre el uso terapéutico de la arcilla en nuestro planeta.

Existen muchos lugares en los que las mujeres embarazadas comen tierra para que puedan satisfacer sus antojos o porque están convencidas de que llega a aliviar las náuseas, ayuda en el momento del parto y fortalece al recién nacido.

Actualmente la arcilla se sigue utilizando para todos los casos que se han llevado en la actualidad.

Hidroterapia

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Luis Alberto Ballinas

La hidroterapia es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas; podemos definirla también como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico y térmico.

El agua es la sustancia más abundante en la superficie terrestre, encontrándose de forma aislada en cualquiera de sus estados; líquido, sólido o gas.

La molécula de agua está compuesta de dos átomos de Hidrógeno y uno de Oxígeno.

Los átomos de Hidrógeno se unen al de Oxígeno formando una molécula de dos átomos de hidrógeno que están separados por un ángulo de 110° .

Las moléculas de agua pueden ser consideradas como dipolos, presentándose así en grandes capacidades de reacción, que se llegan a asociar en moléculas

Bibliografía

Gómez, Peralta, H. (2005). Los usos y costumbres en las en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas, como una estructura conservadora.

Lo puedes encontrar en:

<https://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>

Ayora, Díaz, S. I.(2010). Modernidad alternativa: Medicinas locales en los altos de Chiapas.

Nueva antropología, 23 (72), 11-31.

Lo puedes encontrar en:

<https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>

Bourgesis, P.(2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla, dve. Agency.

Lo puedes encontrar en:

<https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arci...#v=onepage&q=La%20arci...&f=false>

Bernal, L. (2006). Hidroterapia. 1-7.

Lo puedes encontrar en:

<https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>